

Resumen 1

Título: Estudio de Salud Bucal en Córdoba. Características de la población adulta. Informe parcial. Autores: Zapata M, Bolesina N*, Nuñez R, Liandro F, Meloni N, Barembaum S, López de Blanc S Cátedra de Estomatología B. Química Biológica B. Facultad de Odontología, U.N.C.

Introducción:

Las metas de salud bucal para el año 2020 (FDI – OMS - IADR), recomiendan que cada gobierno analice la situación local para establecer metas reales y concretas. Esta estrategia sigue el espíritu del informe de Desarrollo de las Naciones Unidas "Piensa globalmente, actúa localmente". El conocimiento de la salud bucal desde la perspectiva de la salud pública es crítica y esencial para la salud general y la calidad de vida. Las afecciones bucales más importantes son la caries, la enfermedad periodontal, las maloclusiones y el cáncer.

Objetivo: describir las características socioeconómicas de la población adulta de la ciudad de Córdoba. **Material y Métodos:** se realizó un estudio epidemiológico sobre parámetros de salud bucal en la población adulta de la ciudad de Córdoba. Se efectuó un muestreo por conglomerados polietápico, con selección aleatoria de radios censales, bloques, casas y personas (Departamento de Estadística y Demografía de Cs Económicas UNC y del Programa de Estadísticas SAA UNC)

Resultados: se analizaron 189 voluntarios el 62% eran de sexo femenino, edad promedio de 40 años y un rango de 18-87. El 35% trabajaba y el 34% eran amas de casa. El nivel de instrucción predominante fue el 2º incompleto (47%). El 47% estaba en pareja o casado y el 39% eran solteros. Los antecedentes personales más frecuentes fueron el estrés en el 34%, la hipertensión arterial (HTA) en el 21% de los casos, el 10% era hipotiroideo y solo el 4% manifestó haber padecido patología oncológica. Los antecedentes heredo-familiares más destacados son la HTA en el 59%, la diabetes en el 39% y en el 32% algún tipo de cáncer. El 58% de los encuestados visita al Odontólogo ocasionalmente y el principal motivo de consulta es el dolor en el 63% de los casos. El 50% de los voluntarios concurre habitualmente a establecimientos públicos para su atención odontológica. **Conclusión:** El conocimiento de las características de la población, significará un importante aporte para la planificación de la actividad odontológica y de la salud pública en particular, para el desarrollo de nuevas políticas públicas de promoción de salud.

Subsidiado por SPU res: 192/13 y SeCyT UNC Res 165/14.

Palabras claves: SALUD BUCAL- ADULTOS - CIUDAD DE CÓRDOBA